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 Prot. n.   341 / 2010 
 
 
 
 
 
 
 
Oggetto: FORNITURA OCCHIALI DA VISTA PER MANTENIMENTO IDONEITÀ  SERVIZIO 
 

La scrivente O.S. ha, con rammarico, appurato che il problema degli occhiali da 
intervento è ancora  ben lungi dall’essere risolto nonostante il CO.NA.PO. abbia 
richiamato l’attenzione sulla problematica con nota prot. 83/2009 del 10/03/2009 e 
attraverso la interrogazione parlamentare n. 4/01866 (Sen. Poli Bortone Adriana). 

A ciò ne era seguito un primo risultato positivo con la redistribuzione degli occhiali,  
ma ora la convenzione con la ditta costruttrice delle lenti, rinnovata per il solo anno 2009 è 
nuovamente scaduta e non c’è più disponibilità di lenti da fornire alle moltissime unità 
operative di tutti i livelli, dai vigili neo-assunti ai Direttori Vice Dirigenti, che sono caduti 
nella tagliola dei parametri di visus imposti, e sono inoperativi a causa dell’impossibilità di 
dotarli degli occhiali da intervento.  

E’ una situazione inaccettabile e paradossale il fatto che per tutto questo tempo si 
continua a togliere personale dal dispositivo di soccorso senza preoccuparsi delle 
conseguenze, come se non bastassero le già gravi carenze di organico.  

E’ evidente una inerzia dell’amministrazione che sembra lasciar trasparire una 
cattiva gestione e un generale disinteresse alla problematica dei vigili del fuoco..   

La tardiva nota della Direzione Centrale per le Risorse Logistiche e Strumentali – 
Ufficio di Staff – Redazione Capitolati Tecnici ed Equipaggiamento, prot. 32687 del 
01/12/2010 ne è un esempio lampante, ovvero dopo un anno dalla scadenza della 
precedente convenzione e quando sono terminate tutte le scorte di magazzino, ci si 
ricorda del problema e si cercano nuovi materiali che se tutto va bene, come indicato nella 
nota sopracitata, verranno omologati a febbraio dell’anno prossimo.   

E nel transitorio tutti quelli che sono inoperativi, dovranno aspettare i comodi 
dell’Amministrazione con tutto lo sperpero di denaro pubblico che ne deriva ? 

Magari poi richiamiamo anche personale discontinuo a sopperire alle carenze di 
organico determinate dal personale non idoneo al servizio operativo per la mancanza di 
occhiali ? 

Possibile che dei vigili del fuoco non gliene frega niente a nessuno? 
A margine si ricorda che la problematica degli occhiali da intervento era stata 

oggetto di discussione tra l’Amministrazione e la scrivete O.S. CONAPO, anche nella 
procedura di raffreddamento del 07/12/2009, durante la quale l’Amministrazione, alla 
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presenza del Sottosegretario Sen. PALMA, portata a conoscenza dei fenomeni di 
distorsione del campo visivo generata dai sopracitati occhiali, si era formalmente 
impegnata a risolvere la problematica e modificare il disciplinare tecnico. 

Tale impegno è stato confermato dal Sottosegretario Sen. PALMA anche nella 
risposta alla interrogazione parlamentare A.S. 4/01866 inoltrata dalla Sen. Adriana Poli 
Bortone.  

Si invitano pertanto le SS.LL. in indirizzo ad intraprendere dei provvedimenti seri e 
risolutivi nei confronti della problematica esposta senza escludere anche la eventuale 
revisione del Decreto Ministeriale sui parametri psico-fisici per l’idoneità del vigile del fuoco 
che ormai, a quasi dieci anni dalla sua entrata in vigore, ha mostrato alcuni suoi limiti sia in 
considerazione del progredire della medicina, sia in considerazione del fatto che non 
prevede un’armonizzazione dei parametri imposti all’aumentare dell’età anagrafica del 
personale. In poche parole sono fissati dei parametri molto restrittivi che il personale deve 
mantenere dalla sua entrata in servizio fino alla pensione per limiti di età, fissata a 
sessanta anni.  

I vigili del fuoco in questo caso dovrebbero essere tutti dei superuomini, mentre 
l’amministrazione non tiene conto che in quarant’anni di vita lavorativa il fisico 
progressivamente decade.  

Pertanto la revisione del sopracitato D.M. si rende quanto mai necessaria proprio in 
virtù del progressivo innalzamento dell’età pensionabile e del recente provvedimento 
governativo che ha applicato la finestra mobile di un anno per i pensionamenti dal 2011, 
finestra non compatibile con chi svolge mansioni operative  e della quale continuamente 
se ne chiede l’abrogazione per i corpi ricompresi nella specificità lavorativa.  

Qualora non venissero intrapresi a breve termine provvedimenti risolutivi, la 
scrivente O.S. CONAPO si sentirà libera di adottare tutte le misure ritenute necessarie a 
tutela del personale.  

L’occasione è gradita per porgere distinti saluti. 
Roma, 17 Dicembre 2010 

Il Segretario Generale 
CONAPO Sindacato Autonomo VVF 

C.S.E. Antonio Brizzi 
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Legislatura 16
ATTO SENATO Sindacato Ispettivo

INTERROGAZIONE A RISPOSTA SCRITTA : 4/01866
presentata da POLI BORTONE ADRIANA il 31/07/2009 nella seduta numero 249

Stato iter : CONCLUSO

Ministero destinatario :
MINISTERO DELL'INTERNO

Attuale Delegato a rispondere :
MINISTERO DELL'INTERNO , data delega 31/07/2009

Partecipanti alle fasi dell'iter :

NOMINATIVO GRUPPO oppure MINISTERO/CARICA DATA
evento

RISPOSTA GOVERNO

PALMA NITTO FRANCESCO SOTTOSEGRETARIO DI STATO, INTERNO 09/16/2010

Fasi dell'iter e data di svolgimento :
RISPOSTA PUBBLICATA IL 16/09/2010
CONCLUSO IL 16/09/2010

Termini di classificazione dell'atto secondo lo standard Teseo :

CONCETTUALE :
lotta contro gli incendi, protezione civile

INTERROGAZIONE A RISPOSTA SCRITTA 4/01866 SENATO
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TESTO ATTO

Atto Senato

Interrogazione a risposta scritta 4-01866
presentata da

ADRIANA POLI BORTONE
venerdì 31 luglio 2009, seduta n.249

POLI BORTONE - Al Ministro dell'interno - Premesso che secondo l'organizzazione sindacale il
sindacato autonomo vigili del fuoco CONAPO, la società Sola Optical Italia SpA, indicata nella

ministeriale dell'Ufficio coordinamento e relazioni esterne, prot. 2169/SG209/185 dell'8 novembre
2003, come unica fornitrice delle lenti Spazio in CR39 con trattamento fog-out, da montare sugli

occhiali di protezione con lenti correttive, dal mese di gennaio 2009, ha cessato la produzione della
speciale resina indurente con la quale venivano realizzate le lenti di cui sopra e pertanto non sono

più in grado di realizzare gli occhiali correttivi da utilizzare anche come dispositivi di protezione
individuale,

si chiede di conoscere quali provvedimenti il Ministro in indirizzo intenda adottare per ovviare a
quanto sopra esposto, ovvero al grave disservizio generatosi nei Comandi provinciali, che hanno in
forze personale giudicato temporaneamente non idoneo, impossibilitato al recupero del servizio
operativo, secondo la procedura che lo stesso Dipartimento ha emanato, non essendo disponibili gli
speciali occhiali correttivi, anche in virtù della consistente carenza di organico di cui soffre il Corpo
nazionale Vigili del fuoco.
(4-01866)
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RISPOSTA ATTO

Atto Senato

Risposta scritta pubblicata nel fascicolo n. 091

all'Interrogazione 4-01866
Risposta. - All'inizio del 2009, la società Carl Zeiss Vision ha cessato la produzione della speciale
resina indurente e antiappannante (cosiddetto sistema fog-out) prescritta dall'apposito disciplinare

tecnico, di cui era unica produttrice.
Il Dipartimento dei Vigili del fuoco, del soccorso pubblico e della difesa civile ha, quindi,
immediatamente attivato ogni utile iniziativa per far fronte al problema raggiungendo un accordo con
la stessa società che, a far data dal 30 ottobre 2009, ha reintrodotto, per il solo mercato italiano, la
produzione della speciale resina.
Ciò ha consentito di evadere tutte le richieste in corso di lenti di correzione provenienti dai Comandi
provinciali.
Si segnala, inoltre, che è comunque in atto una revisione del citato disciplinare tecnico vigente, in
linea con le ultime novità offerte dal mercato, per le esigenze del personale appartenente ai ruoli
tecnico-operativi del Corpo nazionale dei Vigili fuoco.
PALMA NITTO FRANCESCO Sottosegretario di Stato per l'interno
02/08/2010
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